
时事乱炖

杜绝“超载月票”先降“物流成本”

记者调查发现，在河北永年县和邯

郸县，“月票”被货车司机称为“买路

费”，永年县的路政、运管和治超站打包

价为 3200 元，邯郸县价格是 1550 元。

通过当地司机，记者以 1550 元的价格，

从邯郸县路政执法人员手中购买到一

张“月票”。购买月票后，售卖的执法人

员会登记车牌，超载上路被查后，只要

出示“月票”，就可顺利通过，不受处

罚。（8月12日《新京报》）

频频上演的“超载月票”，不仅是法

治之耻，也是变相地收取“保护费”，更

是 对 超 载 这 般 违 法 行 为 的“ 变 相 纵

容”。不过，无论是司机的超载还是执

法者的“知法犯法”，都不过是被污染的

水罢了，真正的污染源其实是“物流成

本极高”。当“物流成本”成为司机不能

承受之重，司机想方设法超载，而当地

执法者又睁一只眼闭一只眼，其实有着

其某种必然的逻辑。

换言之，在

“超载月票”背

后 ，其 实 有 着

“ 多 重 沦

陷”——执法者

的沦陷、司机的

沦陷、物流成本

高 背 后 政 策 的

沦 陷 等 等 。 当

问 题 本 身 是 多

个切面的，便应

抓住核心问题，

而 这“ 超 载 月

票”背后，物流成本问题无疑是“导火线

问题”。换言之，只要降低“物流成本”

了，让司机不超载也能赚钱，那“超载月

票”的生存空间便会逐渐消失。

今年6月，国务院办公厅印发《深化

流通体制改革加快流通产业发展重点

工作部门分工方案》。《方案》强调降低

流通环节费用，坚决取缔各种违规及不

合理收费，降低偏高的通行费收费标

准。这般做法，的确是降低“物流做法”

的“招数”，如今只希望这能尽快落实到

位，被各地所“严格执行”。毕竟，要杜

绝“超载月票”，先降“物流成本”是绕不

开的话题，也是“治本之策”。

龙敏飞

合作伙伴 王恒/漫画

世相杂谈

8月8日，郑东新区的郑州图书馆新馆开始试

运行，可几天来不断有读者反映，原本安静的图书

馆时常被孩子们骚扰。对此，郑州图书馆相关负责

人表示，今日起暂不再接待14岁以下孩子入馆，等

正式开业后，一楼大厅会有一个专门的儿童阅读

区。（8月12日《大河报》）

“熊孩子”们嬉戏吵闹，打破了图书馆应有的

安宁与静谧，干扰了入馆书友正常的读书活动，也

无端增加了图书馆管理者的工作量，着实需要严

加管束。但因此“不再接待14岁以下孩子入馆”，

却难免让人油生以偏概全、因噎废食之感。既然

图书馆管理者对“不给读者任何限制，让人人享受

图书馆”的现代理念心知肚明，那么，拒绝“熊孩

子”的禁令，无疑是有悖现代图书馆作为公共资源

的开放属性，涉嫌年龄歧视。况且并非所有14岁

以下孩子都嬉戏吵闹、不守规矩，如此一概而论，

势必剥夺了那些守规矩、爱读书的孩子的阅读权

利。这对他们无疑是不近人情和有失公允。

张玉胜

拒绝“熊孩子”
不如落实好规则

七夕，让“爱”生长
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头条评论

非常道

“当时他（总理）一再问我，上海是不是要改革，我说是，

态度是表得非常坚决，我说我们没要政策，我们要改革。”

——上海市委副书记、市长杨雄透露了国务院总理李克

强在上海调研时的一件事，总理肯定了上海的积极和主动，

敢于自己挑重担，并强调一定要把改革放在第一位，制度创

新放在第一位。

“在中国，完善的预算制度可以杜绝 40%以上的腐

败问题。”

——关于腐败的根源、问题与治理，著名经济学家郎

咸平在最新著作《郎咸平说：让人头疼的热点》一书中，进

行了系统、详细的阐述。他认为，完善的预算制度，才能根

除寻租和腐败。

王玉初

传 统 节 日“ 七 夕 ”到 了 ，各 方 以

“爱”为主题的活动也热闹起来了。为

单身青年着想的相亲大会、鹊桥相约

活动，有商家组织的接吻大赛，不但考

验着男女青年的爱意，更是一件体力

活。为了获得冠军，他们哪怕是在高

温天气里晕倒，也是值得的。因为，那

是以爱的名义进行的比赛。还有的地

方借“七夕”之机，让一方处在铁窗之

内的情侣完婚，让这个传统节日多了

一些爱的味道，多一些人性的温暖。

当然，“七夕”的到来，商家自是不愿

错过这个好的促销机会，极尽所能地

让情侣们打开自己的钱包。在玫瑰色

的装扮之下，以“七夕”作为中国情人

节的呼声一直在高涨。

一个传统节日，给人们以心灵的温

暖，总归是让人期待，让人欣喜的。更为

重要的是，当前的社会风气略显浮躁，在

快节奏的生活与工作压力之间，人们之间

关注情感、交流情感不是太多了，而是太

少了。现实中，有闪婚闪离的，有因小事

而闹得不可开交而斩断数年感情的，还有

一些畸恋，让人觉得不可理喻……但它却

真实地存在着，甚至比小说中的情节更出

人意料……西方有谚语称，爱是自然界的

第二个太阳。生命是花，爱是蜜，生活需

要爱。

传统的“七夕”，那是夫妻的节日。

可现在的夫妻之间，情感交流又有多少

呢？离婚率的上升，无时无刻不在提醒

人们要关注家庭的危机。而家庭危机

最大的化解就在于夫妻情感的交流与

包容。有“七夕”这样一个特别的日子，

给夫妻以提醒：不必在乎形式，请多作

一些情感上的交流，也许会让你的生活

变得轻松、快意许多。

此外，我们的城市里有一个群体过

着与牛郎织女有几分相似的生活，他们

叫农民工。因为各种原因，他们不得不

与妻儿老小分开，来到城市讨生活。他

们何尝不想夫妻团聚、一家其乐也融

融？而现实的生活却不能给予他们那

些。少数农民工“临时夫妻”的存在，不

但让他们受着道德的谴责，更给双方的

家庭带来危机。“七夕”，最为浅显的内

涵就是夫妻的团聚。真希望这样的愿

望能得到企业和社会的支持，好让一些

农民工们夫妻团聚片刻，让生活多些情

感交流。

七夕，让“爱”生长，让爱舒缓人

们紧张的心灵，消弭一些社会戾气，让

人与人相处变得更友善、真挚、温暖。

热点冷评

楼顶盖别墅，“牛人”上面有人？
司马童

楼顶盖别墅，有山还有树！位于北

京白石桥路某小区 26 楼顶层的建筑乍

看还以为是个景点，但其实这座大兴土

木6年的工程却是不折不扣的违建。建

造者张教授是顶层一住户，在建造过程

中将平台上的管道口破坏导致雨水流

入，多名居民家中漏水。小区物业称这

是老大难问题，城管已约谈住户，违建

强拆手续已上报。（今日本报16版）

这位神龙见首不见尾的“张教授”，

到底是何方神圣，暂且置之不议。不

过，看了网上流传之“楼顶别墅”的霸气

景观，倒实在要“佩服”起文化高雅之人

的“创新才智”——掩映在假山绿树中

的楼顶别墅，若不是“压”在整幢楼住户

头上的一处超级违章建筑，简直可称是

“空中花园”、“闹市仙境”矣。

楼 顶 别 墅 虽“ 美 ”，坊 间 评 价 太

“糟”。同住一楼的许多住户，因着这连

续 6 年大兴土木，至今仍是电钻之声时

起的“教授之家”，饱受了管破水漏之苦；

而听此奇闻的广大受众，则自然要狐疑

不止：违章搭建拖成今日的“老大难”问

题，直到媒体曝光才称“强拆手续已报”，

那么此前的“监督之眼”溜到哪儿去打瞌

睡了呢？抑或要怪这幢“最牛别墅”建得

太高，有关部门一直以来都不曾“看见”？

楼顶别墅的“牛”，其实是“张教授”

们的“牛”。采访中“幸运”遇见别墅主

人的记者，终于领教了什么叫有恃无

恐、牛气哄哄：物业人员告知其又被邻

居投诉时，他说“我既然敢住这，我就不

怕谁告！”被问到平台上到底盖的是什

么时，则直接回答：“这和你们没关系！”

如果这幢违章别墅的主人，真乃一位货

真价实的“教授”，人们的确想不明白，

“文化之人”怎会有此“粗鄙之态”？然

后更要联想到，“上面有楼”的背后，必

定是“上面有人”吧？

第七届中国（合肥）国际文化博览会
文化艺术品展览、拍卖征集公告

由安徽省文化产权交易所主办，安徽省文化艺术品交流协会
协办，安徽盘龙企业拍卖有限公司承办的第七届中国（合肥）国际
文化博览会文化艺术品展览、拍卖活动将于2013年9月13日在
合肥滨湖国际会展中心主场馆进行。为进一步弘扬近代艺术文
化精髓，促进民间收藏活动的蓬勃发展，现面向社会各界征集各
类文化艺术作品。

一、征集时间：8月6日起至8月26日止
二、展览时间、地点：
1、作品巡展：
时间：9月2日—9月5日，地点：安徽海上源古玩市场；
时间：9月6日—9月8日，地点：合肥市赖少其艺术馆；
2、作品集中展：
时间：9月13日，地点：合肥滨湖国际会展中心，第七届中国

（合肥）国际文化博览会主场馆。
三、拍卖时间、地点：
时间：9月14日下午14时30分，地点：合肥滨湖国际会展中

心，第七届中国（合肥）国际文化博览会主场馆。
四、征集作品范围：
1、古代、近现代名家字、画；
2、三雕、古玩、玉翠、盆景、非物质文化遗产作品等；
3、当代著名书画家优秀作品。
五、征集说明：凡符合征集范围的作品，经审定合格后与承办

单位签定正式委托拍卖合同。
六、作品提交地址：安徽盘龙企业拍卖有限公司，地址：安徽

省合肥市徽州大道1158号银杏大厦三单元三层。
七、联系方式：电话：0551-63422469、63413708、63441805

传真：0551-63441805
安徽省文化产权交易所

安徽省文化艺术品交流协会
安徽盘龙企业拍卖有限公司

二O一三年八月十三日

如果官需也成刚需
房市如何退烧

据新加坡国立大学邓永恒和清华大学吴璟

等教授带领的研究团队在研究中意外发现，如果

一个地方主要投资交通、地产等易于提高 GDP

的领域，市长升迁的可能性提高10%。（8月12日

《第一财经日报》）

研究团队得出的结果，是官员升迁与GDP上

涨之间的关系。只不过，在当前的经济发展模式

下，最能推高GDP上涨的领域，往往以大兴土木的

形式体现。各色政绩工程大干快上，立竿见影。而

一涉及改善民生的问题，往往是投入大产出小，就

像愚公移山、精卫填海一样，解决起来遥遥无期。

这种良心活，如果碰不到为民谋福利的好官，往往

成了烂尾工程，一任复一任，永远得不到解决。

在刚需推动楼市高烧“不退”的背后，究竟有

没有官需的隐形推手作祟？

化解上述矛盾，不仅需要一纸调查数据，反映

官需是否成刚需。更需要的是，每一任官员离任

时，其给地方财政留下的窟窿，其在任期间财政收

支情况都应当有一本明细账，供公众查阅。更需要

的是，地方官员政绩考核的公开透明，官员升迁的

时候，应将民意以一定的比例固定在考核意见中。

刘晶瑶


